

## Dijon : le Centre Hospitalier de la Chartreuse inaugure une nouvelle unité psychiatrique



**Lundi 9 décembre, le Centre Hospitalier de la Chartreuse inaugure une nouvelle unité : la Plateforme d'Orientation Psychiatrique (POP). Elle consiste en un service d'accueil et d'orientation, et d'hospitalisation courte, pour répondre aux besoins de soins psychiatriques des habitants de Côte-d'Or.**

### **Une nouvelle unité**

Elle regroupe 3 entités : un service d'accueil et d'orientation, un service d'hospitalisation courte et propose un suivi à domicile grâce à une équipe de soins psychiatriques intensifs à domicile (ESPID) ; elle dispose également d'un dispositif dit « Vigilans » pour le suivi des personnes « suicidantes ».

### **1 - Une unité d'admission renforcée**

La capacité d'accueil est augmentée de 9 à 14 lits pour accueillir les patients (dont 2 chambres d'isolement) Ce sont 35 Equivalents Temps Plein, dont 3 médecins, qui travaillent au sein de cette unité.

Cela permet des hospitalisations courtes (3 à 4 jours maxi) des patients en crise, avant de les diriger vers des soins à domicile.

## **2 - Une équipe mobile pour des soins à domicile**

Une équipe mobile appelée équipe de soins psychiatriques intensifs à domicile (ESPID) prend le relais pour un suivi et des soins complémentaires.

Selon François Martin, directeur du CHS La Chartreuse à Dijon (depuis avril 2019), *"cette équipe composée de 4 équivalents temps plein se voit dotée d'un renfort de 4 ETP supplémentaires, au titre de l'article 51 de loi de 2016, répondant à un appel à projets innovants."*

*"A terme, si l'expérimentation est concluante, ce sont 6 ETP supplémentaires qui pourraient renforcer l'ESPID, portant l'effectif à 14 ETP à l'horizon 2022".*

### **Le suicide en France**

Le suicide en France est un problème de santé publique : c'est la deuxième cause de mortalité chez les 15-25 ans, après les accidents de la route.

En France on dénombre environ 10000 décès par suicide par an, contre 3000 liés aux accidents de la route.

Les décès sont trois fois plus nombreux, et les tranches d'âge en augmentation sont les plus de 75 ans et les moins de 25 ans.